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恒大的短板
即便是对广州恒大的金元足

球颇有微词的人，想来也会对昨
天凌晨的比赛予以关注并且给他
们祝福，毕竟他们是代表中超站
到了亚冠赛场上，而很多人其实
已经记不起上一次中超球队进入

八强是什么时候了。
恒大的表现让人五味杂陈，一方面他们表现出了足以和伊

蒂哈德这样的亚洲一流球队抗衡的实力，并且还在一定时间内
占据了优势，一方面却又难逃所有中超的球队在西亚的厄运，即
便是两度领先，形势一度大好，但最终还是以失利告终。

必须承认，这是一场颇具水准和观赏性的比赛，节奏很快、
打得连贯，还有6个进球。再看看孔卡有别于中超时的气定神
闲，出场时间短但依然发挥出色的穆里奇，还有不知疲倦的巴里
奥斯，乃至两个国内球员的两脚爆射也堪称精彩。应该说恒大
并没有辜负诸多半夜点灯熬油的球迷，只是，结果有一点遗憾。

输球的原因有很多，穆里奇提前下场当然是很重要的因素，
但并非关键。昨天恒大的表现让人想起了著名的木桶理论：决
定一只木桶存水量的不是最长的木板，而是最短的那块儿。相
对于几名高水平外援，中国球员，尤其是关键位置上的球员，就
成了最短的那一块儿。只不过是恒大的中国球员在国内已经是
足够优秀，所以不至于在中超赛场上“漏水”，但一旦到更高级别
的赛场上，立马就原形毕露。

看看那个成为比赛转折点的点球，当时伊蒂哈德的前锋已经
被逼到了外线，失去了射门角度，即便是看球看得多一点儿的球迷
也知道这个时候“只要站住位置”就好，但冯潇霆却作出了最不明
智的选择，而他已经算是国内最好的中后卫之一，而且身经百战。

不知道建业队的主帅沈祥福是不是看了比赛的直播，也不知道
里皮在赛后是不是为恒大的糟糕防守而痛心疾首，但对于低级失误
所带来的痛苦，不管是劳心劳力的土帅还是名满天下的世界洋帅，
不管是你所带的球队是中超领头羊还是副班长，这方面都是感同身
受——这取决于中国球员长期以来形成的坏习惯坏毛病。

沈祥福在多年的执教经历中总结出了中国球员和世界优秀
球员在11个细节上的差距，而在这场亚冠比赛中，在中超最牛的
球队身上全部都能找到实例：低级失误无谓犯规、注意力不集
中、丢球后回防不及时……高水平的外援固然能在关键时刻发
挥关键作用，但要提升整体竞争力，归根结底还要提升联赛的水
平，不然纵然里皮，也只能徒呼奈何。

不知道中超诸强对于恒大的处境各自会有什么样的心态，但
有一点应该达成共识：不能让恒大在中超过得太舒坦，当然这仅限
于赛场范围内的竞争。什么时候恒大在中超赛场上的日子不那么
好过了，中国球队在亚冠上的日子也就好过多了。 郭韬略

伊蒂哈德主帅卡尼达因获胜而激动

里皮想翻盘 除非有奇迹
两度落后，却在最终上演惊天逆转，

以 4∶2 击败对手，对于伊蒂哈德主帅卡
尼达来说，这场比赛无疑是美妙并且激动
人心的，“我甚至有点不敢相信这样的比
分。”卡尼达赛后说，“我必须承认，今天我
们的运气非常好，我们把握住了机会，这
就是足球。”

对于两周之后在广州举行的第二回
合比赛，已经两球在握的卡尼达认为晋级
形势已经明朗，“我认为我们现在的出线
形势非常好，如果广州能够翻盘，那肯定
是一个奇迹。”

据《新闻晚报》

中超联赛中的巨无霸恒大的确承载了太多人的期望，当人们已经习惯了看
到这支球队在国内赛场上叱咤风云之后，更多人开始期待他能够在亚洲赛场上
改变中超俱乐部的形象。北京时间昨天凌晨，当恒大在沙特吉达的王子体育场
亮相时，众多球迷就希望中超俱乐部连续7次出征西亚全部失败的纪录能够被改
写，但最终这种改变依然没能到来。上半场两度领先，下半场球队防线却突然崩
溃、连丢三球，2∶4，恒大不得不背着一身债准备10月2日的主场第二回合比赛。

裁判不是输球主因

在我们的记忆中，每当中国球队前往西亚比赛，裁判都是一
个绕不开的话题，此前鲁能和大连甚至国足，都在那里吃过不少
亏，但这种情况并不适用于今天的恒大。尽管球队主帅里皮在
赛后公开说：“今天裁判对主队有一些偏袒，希望回到主场，裁判
也能照顾我们一些。”但平心而论，本场亚冠 1/4决赛的主裁、黎
巴嫩人哈达德并没有出现太过离谱的判罚。没错，在比赛中他
的确作出了一些有利于主队的判罚，但我们不可能要求裁判完
全无视主场因素而绝对公平。

连犯三错 冯潇霆成为短板

恒大输球的真正原因，还是在他们糟糕的防守问题上。而
要提到恒大队的防守，我们就不得不说到伤停25天后复出的冯
潇霆，今天凌晨，恒大队的后3个丢球居然全部与担任球队中卫
的他有关。

下半场开场后两分钟，黄博文回传失误，伊蒂哈德队前锋哈
扎齐杀入禁区，在对方将球带向边路，无法直接威胁球门的情况
下，拍马赶到的冯潇霆实际上已经站住了防守位置，但他却错误
选择滑铲，结果被判点球，主队扳平比分。在随后的比赛中，刚
刚伤愈复出的冯潇霆的身体状态显然没有完全恢复，第 61 分
钟，伊蒂哈德右路传中，冯潇霆完全漏掉了身后的阿扎齐，让后
者在无人干扰的情况下轻松起跳完成头球破门。 88分钟，伊
蒂哈德再次从右路传中，这次冯潇霆虽然贴住了哈扎齐，但仍然
由于起跳高度不足而让对手再度完成破门。纵观整场比赛，伊
蒂哈德的机会其实只有那么几次，但却因为恒大自身的失误而
全部被他们把握住了。

比赛结束后，冯潇霆自己也勇敢地站出来承担责任，“我已
经差不多一个月没比赛了，一直都在治疗和恢复，但今天来看对
我的影响还是很大的。本来今天的开局非常不错，但最终由于
自己的失误让对手实现了翻盘，我只能说，自己会在第二回合比
赛中力争帮助球队翻盘成功。”

主帅里皮赛后也表示，自己并不后悔派冯潇霆出任中后卫，
“在我们球队之中，唐德超休息了45天，冯潇霆休息了25天，在
他们之中我们没有其他选择，只能从他们之中选择一个中后卫，
所以我没有什么好后悔的。”

没输信心 主场想踢3∶0
虽然在客场输球了，并且还背上了落后两球的“债”，但恒

大并没有输掉信心。
昨天凌晨的比赛结束后，回到酒店的恒大俱乐部董事长刘

永灼并没有回到房间，而是一直在大堂等待球队的归来。“比赛
虽然输了，但我们应该看到积极的一面，2∶4的失利，总比0∶2
要强。当然，2∶2或者 2∶3会更好。”刘永灼如此总结说，“西
亚的客场历来不好打，还有次回合比赛嘛，比赛还没打完。”按
照目前的情况，10月2日回到主场，恒大必须踢出2∶0或者3∶
1以上的比分，才能翻盘成功，但刘永灼似乎并不满足于这样的
比分，“为何不能是3∶0呢？”

俱乐部高层对球队充满信心，队员们没有因为客场输球而
丧失自信。“我认为这不是最坏的结果，我们有两个客场进球，
对我们来说还是有机会，当然最后的丢球很可惜，如果3∶2可
能更好一些。”郑智说，“既然淘汰战是主客场两个回合，回到主
场就还有机会，现在只是上半时的结束，希望回去认真准备下
半时的90分钟，今天赛后在休息室我们就已经进行了及时的总
结，回去之后还会总结得更细一些，我们相信能够把劣势扳回
来。”

赛后，替补登场的荣昊表示，经过这场比赛，他们已经了解
了对手的实力，“对手其实并不是非常强，今天主要是球队的几
次失误都被他们抓住了，回到主场我们还有机会。”
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巴里奥斯（左一）在比赛中与对手争顶

冯潇霆（左一）状态不佳

里皮回天无力

亚冠1/4决赛首回合
沙特伊蒂哈德 4∶2 广州恒大

两度领先，却最终输了两球
恒大哪里出了错？
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